

# **Informe de Servicio Social**

Mtra. María de Jesús Gómez Cruz,  
Directora de la División de Ciencias y Artes  
para el Diseño.

**Prestador de Servicio:** Fabiola Tadeo Sánchez

**Institución:** Universidad Autónoma Metropolitana  
Unidad Xochimilco

**Carrera:** Licenciatura en Planeación Territorial

**Matrícula:** 2122039429

**Correo Electrónico:** fabtasa89@gmail.com

**Teléfono:** 57 56 03 82 / 044 55 39 07 71 28

Lugar: Asamblea Legislativa del Distrito Federal VII Legislatura

Periodo: 04 de Febrero a 04 de Agosto de 2016

Proyecto: Apoyo en el Desarrollo Técnico Administrativo de la Comisión  
de Movilidad, Transporte y Vialidad de la ALDF VII Legislatura

Clave del Proyecto: XCAD000516

Área: Comisión de Movilidad, Transporte y Vialidad de la ALDF

## Índice

Introducción	2
Objetivos Generales	3
Objetivos Específicos	3
Actividades Realizadas	4
Objetivos y metas alcanzadas	5
Resultados y conclusiones	6
Recomendaciones	7
Bibliografía y/o referencia electronicas	8

## Introducción

El presente informe va dirigido a la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco, en el cual hago una descripción detallada de todas las actividades realizadas durante el lapso de tiempo que realicé mi Servicio Social en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal VII Legislatura, con la Diputada Francis Irma Pirin Cigarrero, presidenta de la Comisión de Movilidad, Transporte y Vialidad en un periodo de seis meses, asimismo emito mi opinión de lo que me dejó realizar esta actividad en la ALDF.

El Servicio Social es parte de la formación de un profesional en cada una de las áreas de estudio, dependiendo de ésta y del lugar donde se realice será el tipo de aprendizaje que se adquiera a lo largo del proceso, y servirá para el buen desarrollo de un egresado que posteriormente se incorporará al mundo laboral.

La Licenciatura de Planeación Territorial se enfoca en “una formación interdisciplinaria para la resolución de problemas de las ciudades, pueblos y regiones. Capacitando para elaborar planes, programa de desarrollo urbano con propuestas de regulación o reestructuración de centros de población en los aspectos de usos y reserva de suelo, vivienda, vialidad y transporte, infraestructuras, equipamiento: servicios públicos etc.” (uam-xochimilco, s.f.)

El presente informe tiene como finalidad, dar a conocer las actividades que realicé durante estas 480 horas de servicio social y la relevancia que tuvo para mi aprendizaje, para ello hago una exposición de los objetivos del proyecto, , comento las actividades que realicé durante estos seis meses.

Al final indico los objetivos y metas que alcancé, los resultados y conclusiones a los que llegué y algunas recomendaciones que me parecen de suma importancia para el mejoramiento del proyecto interno y de la vinculación con la universidad.

## Objetivos Generales

El Objetivo general fue cumplir las horas establecidas por el servicio social siendo un total de 480 horas, poniendo en práctica todas las actividades, habilidades y conocimientos que obtuve durante mi estancia en la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco y pude poner en práctica en Asamblea Legislativa del Distrito Federal

El objetivo general del servicio social en la Comisión de Movilidad, Transporte y Vialidad fue identificar las principales problemáticas respecto a la movilidad transporte y vialidad, para así proponer alternativas de solución expuestas en puntos de acuerdo y mesas de trabajo, como apoyo en el trabajo legislativo de la Comisión

## Objetivos Específicos

- Desarrollar conocimiento y aptitudes en la investigación
- Aprender la dinámica de trabajo en equipo
- Conocer la labor del trabajo gubernamental como lo es la Asamblea Legislativa.

## Actividades Realizadas

En la Asamblea Legislativa del Distrito Federal en la Comisión de Movilidad, Transporte y Vialidad se realizaron distintas actividades, en las que desde el primer día que ingresé me explicaron cuáles serían mis actividades, algunas de ellas fueron: Revisar todos los lunes la Síntesis Informativa de la Gaceta de la Asamblea y seleccionar las notas periodísticas relacionadas a movilidad, transporte y vialidad, investigar distintos temas relacionados con la movilidad así como datos estadísticos de los mismos, revisión de los Reglamentos Leyes y normas relacionadas a la movilidad apoyo en los foros relacionados con la movilidad, y asistir a reuniones de la Diputada Irma Francis Pirín Cigarrero.

1. Revisión de gaceta ALDF: Esta actividad la realizaba todos los lunes en el portal de la Asamblea Legislativa, esto con el fin de seleccionar las notas periodísticas más relevantes de la movilidad en el la Ciudad de México, y así tener un conocimiento más amplio de las problemáticas del día, de esta manera realizar un listado de temas principales para su investigación y análisis de los mismos.
2. Realización de puntos de acuerdo. Conforme al listado de problemáticas encontradas, se seleccionaba las más relevantes, para así hacer el uso de distintos medios, para investigar datos estadísticos, instancias gubernamentales, investigaciones académicas e instrumentos etc. involucradas en estos temas, para argumentar las propuestas planteadas por la Diputada Irma Francis Pirin Cigarrero, con el fin de darle un seguimiento más profundo a cada una de las problemáticas
3. Instrumentos jurídicos: Esta actividad consistía en hacer una revisión y lectura de los Reglamentos, leyes, normas programas etc. para conocer el contenido y así sustentar los puntos de acuerdo al igual para tener un panorama mucho más amplio de dichos instrumentos (Reglamento de Transito, Reglamento de Transporte, Ley de Movilidad, Ley de Transporte y Vialidad, Programa Integral de Movilidad, entre otros.)

4. Organización de Foros relacionados a movilidad: Se realizaron tres Foros, el primero llamado "Condiciones de seguridad para la Movilidad", el segundo "Situación Actual y Futura de las motocicletas en la Ciudad de México: seguridad, medio ambiente y orden urbano" y por último "Transporte de Carga en la CDMX" la principal colaboración fue investigar los posibles temas para generar un programa en donde se incluían los ponentes de distintas instituciones académicas, asociaciones civiles gobierno etc; e incluirlos en el directorio general; realizar y hacer entrega personal y vía correo las invitaciones y colaborar en la logística del foro, haciendo el análisis de ponencias para desarrollo de trabajo legislativo.
  
5. Reuniones y entrevistas: Esta actividad fue de las más significativas debido a que mi labor era estar de oyente y en el mejor de los casos tener la oportunidad de dar mi opinión o plasmar cualquier duda. La Presidenta de la Comisión me dio la oportunidad de estar presente en una entrevista donde la diputada Francis colabora en el Programa de Ordenación de la Zona Metropolitana del Valle de México y asistir a una reunión al Centro para el Fomento de la Educación y Salud de los Operarios del Transporte Público de la Ciudad de México A.C. (CENFES A.C.) Al igual que a tres reuniones con los motociclistas de la Ciudad de México, en donde hubo la oportunidad de que los asistentes dieran sus puntos de vista y sus propuestas

Este tipo de actividades te ayudan a crecer de manera profesional y sobre todo te permiten hacer tu trabajo con mucha creatividad, ya que en todo momento me permitieron proponer cosas.

### Objetivos y metas alcanzadas

La mayoría de mis objetivos fueron cumplidos en todo momento, logré comprender la dinámica de trabajo en la Comisión e integrarme de manera satisfactoria al equipo de trabajo, al igual que puse en práctica muchas de mis habilidades aprendidas en la universidad, principalmente la de investigación.

Se realizó investigación y depuración de datos para formar puntos de acuerdo.

Se encontraron las problemáticas que afectan actualmente la Ciudad de México respecto a la movilidad, transporte y vialidad.

En los Foros se logró la interacción y la participación de académicos, instituciones gubernamentales, asociaciones civiles y público en general que retroalimentó mis conocimientos

Y mi principal meta concluir satisfactoriamente mi Servicio Social cumpliendo el total de 480 hora

### Resultados y conclusiones

Los seis meses que colaboré como prestadora de Servicio Social en la Comisión de Movilidad, Transporte y Vialidad los resultados se vieron reflejados en los Puntos de acuerdo que fueron aprobados en las Sesiones Ordinarias, por lo que mi trabajo de investigación se vio mostrado; por otro lado en la organización de los tres Foros de transporte, la comunicación e interacción de los ponentes con los asistentes me brindo un amplio conocimiento sobre los temas, al igual que los distintos puntos de vista me dieron como resultado un reflexión sobre las problemáticas que quedan por resolver en los temas de Movilidad Transporte y Vialidad.

Entre todas las actividades que realicé, la investigación para mí fue lo más agradable y lo que me dejó mucho aprendizaje. El servicio social, para mí significó una etapa de mucha responsabilidad, ya que se abordan temas reales por lo que la investigación fue fundamental para la creación o apoyo en los puntos de acuerdo.

Me gustó mucho entender la dinámica de trabajo de la Comisión de Movilidad, Vialidad y Transporte, ya que nunca antes había experimentado la responsabilidad de apoyar a la Diputada, y reconozco que fue una experiencia muy gratificante, considero que aprendí mucho.

Por ello concluyo que el proyecto “Apoyo en el Desarrollo Técnico Administrativo de la Comisión de Movilidad, Transporte y Vialidad de la ALDF VII Legislatura”

tiene buenos resultados ya que seguirá trabajando en los temas hasta que concluya la diputación actual, por lo que sigue en pie continuar con nuevas propuestas para la mejora de las problemáticas de movilidad.

## Recomendaciones

Pienso que el tiempo que presté mi Servicio Social en la ALDF no tuve ningún problema con la dinámica por lo que mis recomendaciones son positivas.

La relación con mis compañeros (otros estudiantes) de servicio social fue muy cordial y de respeto, ya que al momento de tener alguna duda el apoyo era notable. Me agradó el ambiente de trabajo, ya que la organización de las labores es muy buena.

En todo momento conté con el apoyo de mi asesora Interna Maestra Sandra Luz Bacelis Roldan y de mi jefe directo, Maestro Víctor Hugo Martínez Nicolás. En cuanto a la flexibilidad de horarios, y por diversas causas, como apoyo en temas complejos o dudas, por tal motivo, siempre tuve la confianza de manifestarlas ante ellos, por lo que obtuve siempre una respuesta positiva.

Conforme pasó el tiempo, me dieron la confianza para auxiliar a mis compañeros en más actividades, que me permitieron adquirir conocimientos y desarrollar lo que aprendí en la Universidad, principalmente la investigación.

Por último agradezco a la Universidad Autónoma Metropolitana por la enseñanza de trabajar en equipo, ya que durante mi estancia en la Asamblea esto fue parte primordial y por lo tanto no tuve ningún problema. Además de la experiencia y enseñanza que me brindó la universidad durante cuatro años que permanecí en sus aulas.

## Bibliografía y/o referencia electrónicas

Federal, A. L. d. D., 2016. [En línea]  
Available at: <http://www.aldf.gob.mx/>  
[Último acceso: 2016].

UAM-Xochimilco, s.f. *Planes de Estudios de Licenciaturas*. [En línea]  
Available at: [http://www.uam.mx/licenciaturas/pdfs/88\\_2.pdf](http://www.uam.mx/licenciaturas/pdfs/88_2.pdf)  
[Último acceso: 27 AGOSTO 2016].